DIARIO DE SESIONES

Página 4632 17 de septiembre de 2013 Serie A - Núm. 79

SESIÓN PLENARIA

- 6.- Pregunta N.º 31, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a medidas previstas para incentivar la economía regional y crear empleo estable, presentada por D. Rafael de la Sierra González, del Grupo Parlamentario Regionalista. [8L/5150-0031]
 - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Pasamos al punto sexto del Orden del Día.
- LA SRA. BEITIA VILA: Pregunta N.º 31, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a medidas previstas para incentivar la economía regional y crear empleo estable, presentada por D. Rafael de la Sierra González, del Grupo Parlamentario Regionalista.
 - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Para formular la pregunta, tiene la palabra, D. Miguel Ángel Revilla.
- EL SR. REVILLA ROIZ: Sí. Preguntamos la pregunta habitual de todos los meses ¿qué medidas está tomando el Gobierno para reactivar la economía, de manera que incida en una reducción sustancial del paro.
 - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Revilla.

Tiene la palabra el Sr. Presidente del Gobierno.

- EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): Sí, mire, todas las actuaciones que lleva a cabo el Gobierno de Cantabria de manera transversal, a través de todas las Consejerías persiguen el mismo objetivo, que es mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de la Región, incentivar la economía y crear empleo.
 - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias, Sr. Presidente.

Tiene la palabra, D. Miguel Ángel Revilla.

EL SR. REVILLA ROIZ: Sr. Presidente.

Venimos escuchando últimamente, sobre todo a partir del día de Cantabria en Cabezón de la Sal, donde sorprendentemente el Presidente del Gobierno hizo unos comentarios tremendamente optimistas, asegurando que habíamos ya, prácticamente, superado la crisis, que Cantabria apuntaba en todos los índices hacia una recuperación económica.

Posteriormente ha vuelto a reincidir en la misma línea, hasta que aparecieron los datos de la encuesta de población activa, donde en el primer semestre del año, pues Cantabria batía los record de paro y se ponía en el interanual, prácticamente entre las Comunidades Autónomas con mayor paro.

Luego ha venido el mes de julio y agosto y han tirado las campanas al vuelo, pensando que estamos en un cambio de coyuntura, que han pasado ya los malos tiempos y que todo va a empezar a mejorar.

Esto sería un gravísimo error, Sr. Presidente, porque si usted no tiene presente -y hay que reconocer que hemos tenido un extraordinario verano en Cantabria y que el mes de agosto ha sido espectacular- lo que va a ocurrir en el mes de septiembre, en el mes de octubre, en el mes de noviembre, de diciembre y de enero, no van a ser buenos datos, todo lo contrario. Porque paralelamente a ese dato coyuntural del verano, yo creo que usted sí que tendrá la propia estadística del Gobierno -ésta que le estoy enseñando- que es la evolución del PIB en Cantabria, que es la antesala de lo que luego va a ocurrir con el empleo.

No se conoce ningún caso en la historia económica de una Comunidad Autónoma que cayendo en mayor porcentaje que el conjunto de España, que tiene más recesión que el conjunto de España, eso pueda desembocar en una coyuntura favorable para el empleo. Eso sí que sería el milagro de la Bien Aparecida, sin duda ninguna.

Ése sería el mayor milagro, porque miren, si usted mira detenidamente este cuadro, cuando nosotros nos fuimos del Gobierno de Cantabria y usted llegó, en el año 2011 -y tiene aquí perfectamente en los datos del ICANE, en verde Cantabria, y en negro la evolución de España- pues Cantabria ya en recesión caía muchísimo menos que la media nacional y es a partir del año 2012, cuando Cantabria empieza a decaer mucho más que la media nacional.

Para tener el último dato del año 2013, del último semestre -éste que ha vencido ahora- donde España ha tenido una recesión del 1 por ciento y Cantabria del 2,5. Esto es lo que aventura lo que va a ocurrir en los próximos meses con el empleo.



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 79 17 de septiembre de 2013 Página 4633

Y usted, si no ve esto, pues desde luego estará muy equivocado porque volveremos aquí en el mes de septiembre y le tendremos que volver a recordar que ese optimismo suyo, del que ha hecho gala en los últimos días y en los últimos meses, no se corresponde con la realidad.

Pero mire, el dato importante que ha salido hoy mismo, esta mañana, que es un dato funerario, es un dato funerario. El gasto del FOGASA sube un 6,2 en agosto, en Cantabria; de enero a agosto; con 14,4 millones y baja en España un 12 por ciento.

¿Qué quiere decir este dato? Pues que la intervención que está haciendo el Gobierno para atender a las empresas que cierran, a las empresas que están en ERE, ha crecido en Cantabria un 6,2 cuando en España ha bajado un 12. Éste es un dato demoledor, que supongo que tendrá que llamarle a usted la atención.

Pero, claro, si leemos también que Cantabria es la región donde más cayó el empleo autónomo en lo que llevamos de año, pues será otro dato que yo creo que será para que usted reflexione que lo que está pasando no es precisamente buenas noticias para la región.

Si hablamos de la venta de coches, lo mismo o si hablamos por ejemplo de un dato que ya se ha comentado aquí hoy Cantabria en la región que más recorta en ayudas a las empresas, un 60 por ciento.

Bien, pues estos son los indicadores que tenemos...

- EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias.
- EL SR. REVILLA ROIZ: Nos gustaría equivocarnos, pero desde luego esto indica que los próximos meses van a ser muy malos.
 - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Gracias, Sr. Revilla...
 - EL SR. REVILLA ROIZ: Y nos gustaría escuchar qué hay en usted que motive que nos hable con este optimismo.
 - EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias. Muchas gracias, Sr. Revilla.

Tiene la palabra el Sr. Presidente del Gobierno.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Diego Palacios): Gracias, Sr. Presidente.

Mire, yo vengo a hablar con optimismo a los ciudadanos de Cantabria, en la misma medida que he hablado con absoluto realismo -realismo- el mismo que utilizo ahora, durante todo el periodo anterior de tiempo en el que he tenido que decirles crudas verdades a los cántabros. He utilizado siempre la verdad por delante.

Y eso una vez más, como decía el Consejero de Industria, nos diferencia de ustedes, la verdad siempre por delante.

Y ahora el valor del optimismo puede ser un intangible que nos sirva para colaborar en sacar a Cantabria de la situación en la que ustedes la dejaron. Una situación que nosotros estamos consiguiendo remontar, con muchas dificultades; con muchas dificultades, porque ustedes dejaron Cantabria como usted creo que se recordará todavía. Y creo que el ejercicio de recordar determinadas cosas aquí todavía en este momento es útil, porque ustedes pierden la memoria muy rápido.

Nosotros, no fuimos los que dejamos 261 millones de facturas guardadas en los cajones sin reconocer y otros sesenta y tantos millones de euros, en el resto de las Consejerías. 326 millones de euros.

¿Sabe lo que haría este Gobierno con 326 millones de euros, destinados a planes de empleo; destinados a apoyo a la industria; destinados a un fondo para asistir a los más necesitados? Haríamos maravillas. Haríamos maravillas, pero ustedes lo impidieron, porque nos dejaron esa herencia, que nosotros hemos tenido que afrontar y sacar adelante a Cantabria con todas las dificultades y esfuerzos compartidos por el Gobierno y sus ciudadanos.

Yo pensé que usted hoy, como es habitual, me viene a preguntar por el mes anterior, el mes de agosto, y que vendría a felicitar a este Gobierno y a pedirle que siguiera en el esfuerzo que está haciendo por el camino que está haciendo intensificando las políticas que está haciendo, para llevar el camino que tenemos porque usted sabe que el mes de agosto, el mes pasado, ha sido Cantabria la segunda Comunidad Autónoma mejor de España en creación de empleo. Pero es que el mes de julio, el mes anterior, fue la primera de España, la primera Comunidad Autónoma de toda España con mejores datos de creación de empleo, pero claro es que eso es coyuntural, es verano, bueno, es verano en toda España y aquí Cantabria ha tenido ese comportamiento.



DIARIO DE SESIONES

Página 4634 17 de septiembre de 2013 Serie A - Núm. 79

Pero es que fíjese el dato, el dato es mucho más importante que ese, enero a agosto, es decir todo el año 2013, es el mejor registro histórico, histórico de todos los registros que tienen las oficinas del INEM en Cantabria, el mejor registro histórico. Oiga si yo le miento a usted, si yo le miento a usted reclámemelo mañana mismo y dimito, el mejor registro histórico, el mejor.

Ahora, a ustedes esto no les gusta porque ahora ustedes se ven en el ejercicio del agorero, del agorero, si ustedes hubieran dedicado el dinero como le dedicamos nosotros, a financiar, a ayudar, a apoyar a la industria, por ejemplo desde el ICAF, por ponerle un ejemplo, desde el ICAF, que están saliendo dinero para apoyar en la creación de empleo, el mantenimiento de empleo a las industrias. ¿Saben ustedes para qué dedicaban el dinero del ICAF?, a darle dinero al Racing para dejarle como le dejaron, ésa es nuestra diferencia Sr. Revilla.

Usted tiene un currículum, usted tiene un largo currículum en política ¿y sabe usted lo que consiguió en el ejercicio de la legislatura última que gobernó 2007-2011?, pues mire usted consiguió que en Cantabria se incrementan entre 2007 y 2011, 28.000 parados, un 150 de los que había, ese es su mérito Sr. Revilla y usted viene aquí a preguntar, desde luego no dio trigo cuando tuvo la oportunidad de hacerlo, 28000 parados.

Usted en si última Legislatura, ¿sabe los que se han reducido en este ejercicio 2013 en Cantabria?, más de 7.000 parados, se han reducido en las listas del INEM.

¿Sabe lo que quiere decir eso?, ¿sabe lo que quiere decir?, que hay razones para el optimismo, hay razones para la esperanza, hay razones para creer en las políticas que está llevando a cabo el Gobierno, ¿sabe usted cuántos meses de septiembre. Octubre, noviembre, diciembre, enero, febrero y marzo cuando usted gobernaba entre 2007 y 29011 consiguió bajar un solo parado el empleo, el paro en las oficinas?, ¿sabe usted cuántas veces?, ninguna, ninguna, somos conscientes este Gobierno, perfectamente conscientes que llegará el mes de septiembre y será un mes duro en el que habrá crecimiento del paro, se lo digo yo ahora, se lo digo yo ahora, pero me gustará compararlo con los meses de septiembre de 2007, 2008, 2009 2010 y 2011 cuando usted gobernaba Sr. Revilla, haremos ese ejercicio.

EL SR. PRESIDENTE (Cagigas Rodríguez): Muchas gracias Sr. Presidente.

Muchas gracias.

Muchas gracias Sr. Presidente.